

Tätigkeitsbericht des Vorstandes

Mitgliederversammlung 27.11.2017

- **Mitgliederentwicklung 2017**
- **Vorstandsitzungen 2017**
- **Aktivitäten in 2017**
- **Entwicklung der Hospizarbeit**
- **Kassenbericht 2016**
- **Vorschlag des Vorstandes zur Bildung von Rücklagen zum 31.12.2016**

Mitgliederversammlung

Tätigkeitsbericht des Vorstandes 2017

1) Mitgliederentwicklung 2017

Jahr 2016: Mitgliederzahl zum 31.12.2016 = 392 Mitglieder

Jahr 2017: Neue Mitglieder im Zeitraum 01-11/17 = + 32 Mitglieder

Ausgeschiedene Mitglieder im Zeitraum 01-11/17 = - 14 Mitglieder

Stand: 20.11.2017 **gesamte Mitgliederzahl:** = **410 Mitglieder**

7 Mitglieder sind im laufenden Jahr verstorben. Darunter unser langjähriger erster Vorsitzender und Mitbegründer des Vereins Herr Horst Gehlen.

2) Vorstandssitzungen 2017

- Zwei Vorstandssitzungen in 2017
- 7 Sitzungen zur Jubiläumsvorbereitung
(aus dem Vorstand: Frau Waschbüsch/Herr Hudalla/Herr Herrlein)

3) Aktivitäten in 2017

3.1 Öffentlichkeitsarbeit:

- Fahrzeugübergabe:
- Webseite:
- **20- Jahrfeier:**

Die 20- Jahrfeier war ein großer Erfolg. Insgesamt wurden 1500 Einladungen verschickt, wobei uns 297 Zusagen erreichten.

Für die Tombola erhielten wir bezifferte Sachspenden im Wert von 1.384,00 € sowie zahlreiche Streuartikel. An zweckgebundene Geldspenden für die 20-Jahrfeier und aus dem Losverkauf erreichten uns 2.559,96 €, die von den Kosten in Höhe von 12.256,40 € (inkl. Mehrwertsteuer) abzuziehen sind, sodass wir mit einem Betrag von 9.696,44 € unter den geplanten 10.000,00 € bleiben konnten.

3.2 Spenden und Sponsoring:

- Vier Mailing-Aktionen

Die Zusammenarbeit mit der Waldbreitbacher Hospizstiftung wurde auch in diesem Jahr fortgesetzt. Insgesamt wurden jeweils an Ostern, im Sommer, im Herbst und jetzt vor Weihnachten zahlreiche Haushalte angeschrieben. Im Jahr 2017 wurden bisher 40.750,70 € unserem Konto gutgeschrieben. Seit Beginn der Mailingaktionen im Jahre 2011 sind dem Förderverein bereits **305.685,499 €** an Spenden zugeflossen.

- Die Zahl der aus den Mailings gewonnenen Dauerspender hat sich auf 20 erhöht mit einer jährlichen Spendensumme in Höhe von 3.600,00 €.

3.3 Allgemeine Mitgliederwerbung

- Im Rahmen von Veranstaltungen (Welthospiztag u.a.) wurde auf die Möglichkeit der Mitgliedschaft hingewiesen. Es fand eine Lichtermesse in Zusammenarbeit mit der Kirchengemeinde St. Jakob statt.
- Mit jeder Spendenbescheinigung wurden Flyer versandt, in diesem Jahr bisher 1316.

3.4 Bußgelder

- Im Jahr 2017 erfolgten Zuweisungen in Höhe von insgesamt 3.871,25 € von der Staatsanwaltschaft und dem Landgericht. Die Bußgelder sind bereits in voller Höhe entrichtet.

3.5 Spenden:

- 88 Einzelspenden erreichten uns bisher. Davon 9391,31 € Geldspenden und 1.384,30 € Sachspenden. Gesamtspendeneingang (Einzelspender, Waldbreitbach, Edgar Bähr Stiftung und Mitglieder), **76.633,59 €**

3.6 Bährstiftung:

- Die Edgar Bähr Stiftung hat unsere Dienste im Jahr 2017 mit insgesamt 20.000,00 € unterstützt.
- Bericht Herr Hudalla.

3.7 Saarbrücker Hospizgespräche

- Es fanden 10 Hospizgespräche statt, die insgesamt schlechter besucht wurden als im Vorjahr. Durchschnittlich 30 Teilnehmer nahmen an den Saarbrücker Hospizgesprächen teil.

Folgende Referenten und Themen waren in diesem Jahr vertreten:

Januar	Jürgen Walter SAPV Arzt St. Jakobus Hospiz	Symptomkontrolle in der SAPV Versorgung -ärztlich-pflegerische Komplexeleistung
Februar	Ausgefallen	Rosenmontag
März	Hospiz macht Schule	Christa Debrand
April	Wandel in der Bestattungskultur	Herr Laubach von Laubach Bestattungen
Mai	Akupressur in der palliativen Versorgung	Iris Fink Anke Kabioll SAPV-Team St. Jakobus Hospiz
Juni	Singen tut gut?! Über Wirkungen und Nebenwirkungen der menschlichen Stimme	Christine Kukula Dipl Sozialpädagogin, Musiktherapeutin
August	Wege zur Pflege Fragen und Antworten zum Thema Pflege naher Angehöriger	Yvonne Schmitz Fachanwältin für Familienrecht
September	Kinder-Palliativ-Versorgung Der kleine aber feine Unterschied	Dr. Ute König, SAPV Ärztin Anne-Christin-Müller, Kinderkrankenschwester, Kinder Palliativteam
Oktober	Hoffnung – ein Drahtseilakt	Klaus Aurnhammer Klinikseelsorger, Marienhaus Klinikum St. Elisabeth Saarlouis
November	Mitten im Leben vom Tod umfassen Vom Abschied, Sterben, Tod und Leben	Christine Unrath, Pfarrerin

3.8 Musiktherapie:

Die Musiktherapie wurde bisher mit 3.300,00 € gefördert. In 6 Monaten wurde die Musiktherapie 33 x eingesetzt.

3.9 Aromatherapie

- Der Förderbetrag für die Aromatherapie beläuft sich derzeit auf 953,00 €.

3.10 Anschaffung PKW's:

- Der Förderverein hat auch in diesem Jahr die Mobilität des Dienstes sichergestellt. 7 neue Fahrzeuge im Wert von insgesamt 65.983.00 € wurden hierfür gespendet.
- **Gesamtfördersumme 2017: 72.967,43 €**

4) Entwicklung der Hospizarbeit (Herr Herrlein)

5) Kassenbericht 2016 (Herr Pfeiffer) s. Anlage

6) Vorschlag des Vorstandes zur Bildung von Rücklagen zum 31.12.2016

Der Vorstand schlägt der Mitgliederversammlung vor:

- a) Betriebsmittelrücklage gemäß § 62 (1) Nr. 1 AO weiterhin mit **6.000,00 € zu belassen**
- b) 10% Rücklage nach § 62(1) Nr. 3 AO (Einnahmen aus Spenden) um **11.561,53 €** zu erhöhen.

Die freie Rücklage beträgt somit **42.190,46 €**.